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Lunes 28 de agosto de 2017 

GIRA SECRETARIO 

México no quiere privilegios, sino competir en igualdad y libertad: SAGARPA. 
El pasado sábado comenzó en Zacatecas el 79 Congreso Nacional de la CNC en 
cuyo acto protocolario, José Calzada Rovirosa, titular de SAGARPA, aseguro que 
el Gobierno Federal defenderá los intereses de los campesinos mexicanos en la 
renegociación del TLC. "México no quiere privilegios, sino competir en igualdad y 
libertad dentro del TLC, porque el país ha demostrado que es mejor en calidad de 
sus productos agropecuarios", afirmó el funcionario, quien asistió en representación 
del presidente Enrique Peña Nieto. Sin embargo, se comprometió a rejuvenecer el 
campo mexicano y vamos a hacer que regresen los jóvenes y las mujeres, 
brindándoles mejores oportunidades, financiando sus empresas productivas para 
beneficio de sus familias". –La Jornada Zacatecas 3, Impacto 1 

 

 

 

Participa Rolando Olivares en Congreso Nacional de la CNC. -El alcalde 
Rolando Olivares Ahumada asistió este sábado al Congreso Nacional Extraordinario 
de la CNC en su edición número 79 en Zacatecas, donde sostuvo un diálogo 
productivo con funcionarios de SEDATU, SAGARPA, Secretaría de Turismo, entre 
muchos otros representantes del Sector Productivo de México. En el evento de 
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inauguración, el titular de SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, destacó 
el compromiso del presidente Enrique Peña Nieto para defender y asegurar la 
competitividad del campo durante la negociación del TLC. –Diario Martinense 1 

 

Sólo estoy concentrado en el paquete económico para 2018: Antonio Meade. 
-Aunque su nombré es mencionado como precandidato a la Presidencia de la 
República, José Antonio Meade Kuribeña, actual secretario de Hacienda y Crédito 
Público, afirmó qué solamente se encuentra concentrado en el paquete económico 
para el próximo año. Por su parte, José Calzada Rovirosa, titular de la 
SAGARPA, aseguró que los resultados que se han generado luego de 25 años del 
TLC, ha sido positivo para el campo mexicano, ya que la producción creció en 75 
por ciento y México es el doceavo mayor productor de alimentos a nivel mundial. 
Estratégicamente, el Gobierno Federal está apoyando aquellas áreas que le den el 
mayor rendimiento al campo, pero las organizaciones están involucradas en la 
postura de la SAGARPA respecto a la renegociación del tratado, puntualizó. –La 

Jornada Zacatecas 5 

 

Recibió el FSSP a funcionarios federales con documento que rechaza la 
renegociación del TLC. -El Frente Social por la Soberanía Popular (FSSP) hizo 
acto de presencia en el Aeropuerto Internacional de Zacatecas para recibir a los 
funcionarios del Gobierno Federal que este sábado participaron en el 79 Congreso 
de la Confederación Nacional Campesina (CNC), y manifestarles su rechazo a la 
renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC), pues su significación sigue 
siendo de "dependencia y saqueo". Por otra parte, la FSSP entrego al titular de la 
SAGARPA, José Calzada Rovirosa, un documento suscrito por el Consejo estatal 
para el Desarrollo Rural Sustentable en Zacatecas, en el que se incluye una 
propuesta para afrontar los efectos derivados del comportamiento del periodo de 
lluvias de temporal y con ello amortiguar los problemas que aquejan al sector rural 
zacatecano. –La Jornada Zacatecas 4 

 

México no desea privilegios (Desde el portal por Ángel Soriano). -En el 79 
Congreso Nacional de la CNC en Zacatecas, donde los secretarios de Estado y 
precandidatos a la Presidencia de la República tomaron baños de pueblo, el titular 
de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, inauguró el acto con la representación 
del Presidente Enrique Peña Nieto, y dijo que en la negociación del TLC México no 
quiere privilegios, sino competir con libertad porque nuestros productores son mejor 
en la competencia como lo demuestra luego de 23 años de vigencia del TLC que ha 
permitido convertir al sector agroalimentario en pilar fundamental de la economía 
nacional. –Diario Imagen Edomex 11, Diario Imagen Quintana Roo 10 
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Pasarela y la CNC exige su lugar (Radiopasillo). -El 79 congreso de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC) se convirtió en una pasarela de 
presidenciables, que no quisieron desaprovechar el foro de diez mil personas en el 
Palacio de Convenciones de Zacatecas. Pero no fue un día de campo. Los 
campesinos, encabezados por su dirigente, Rubén Escaleta Jiménez, exigieron 
mejor trato para el sector rural. La CNC es la fortaleza del PRI, la organización que 
más aporta al partido, porque el voto campesino es fundamental, aseguró el líder al 
exigir presencia en la mesa de negociaciones. Los secretarios de Agricultura, 
José Calzada; Hacienda, José Antonio Meade; Turismo, Enrique de la Madrid; 
Salud, José Narro, y Educación, Aurelio Nuño, escucharon reclamos y hasta 
denuncias de corrupción en áreas que atienden al sector rural. –Ovaciones 2 

 

SECRETARIO 

Invitan a plenaria a priistas palomeados. -Para su reunión plenaria, la bancada 
del PRI en el Senado invitó sólo a los "presidenciables" del gabinete que fueron 
"palomeados" por su coordinador, Emilio Gamboa. De acuerdo con el programa de 
trabajo, de todos los que han sido mencionados como posibles aspirantes, fueron 
convocados los secretarios de Hacienda, José Antonio Meade; Salud, José Narro; 
Educación, Aurelio Ñuño, y Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. A diferencia 
de la plenaria del PVEM en el Senado, los priistas no llamaron a los secretarios de 
Turismo, Enrique de la Madrid, y de Agricultura, José Calzada. –Reforma 8 

 

Emilio Gamboa por encima de Enrique Ochoa, reaparecen pegasus. -Más que 
una simple apreciación, el mensaje de Emilio Gamboa Patrón tiene los decibeles 
presidenciales para depurar una lista interminable a sólo cuatro aspirantes. El 
mensajero Gamboa se convierte de facto en la voz autorizada, por encima del 
presidente del PRI, Enrique Ocho Reza, para eliminar de tajo a Eruviel Ávila 
Villegas, Manlio Fabio Beltrones, José Calzada Rovirosa, Claudia Ruiz Massieu 
Salinas e Ivonne Ortega Pacheco. Era demasiado ruido del nutrido grupo en la 
cultura priista. Así que veremos el próximo sábado 2 de septiembre en Palacio 
Nacional la primera formación de José Meade Kuribreña, Aurelio Nuño Mayer, 
Miguel Osorio Chong y José Narro Robles, bajo los reflectores del mensaje del 
Quinto Informe de Gobierno de Peña Nieto. –Impacto 12 

 

Se pondrá aún peor la lucha encarnizada para alcanzar la presidencia (Rastros 
& Rostros por Ana Lilia García Castelán). - La lista de aspirantes a la candidatura 
del Revolucionario Institucional, es tal vez la más grande, sin embargo, con menos 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

proselitismo abierto: Miguel Osorio, secretario de Gobernación; Eruviel Ávila, 
gobernador del Edomex; Manlio Fabio Beltrones, exdirigente del PRI; Aurelio Ñuño, 
secretario de Educación Pública; José Antonio Meade, secretario de Hacienda; 
Ivonne Ortega, diputada federal; José Calzada, secretario de Agricultura; José 
Narro, secretario de Salud. Al gobernador Eruviel Ávila, se suman Manlio Fabio 
Beltrones, exdirigente del PRI; Aurelio Ñuño, secretario de Educación Pública; José 
Antonio Meade, secretario de Hacienda; Ivonne Ortega, diputada federal; José 
Calzada, secretario de Agricultura; José Narro, secretario de Salud. En esta lista, 
al inicio del sexenio, aparecía y ya no lo hace Luis Videgaray. ¿Sorpresas? Se han 
mencionado otros nombres como Enrique Ochoa, presidente nacional del PRI, 
Claudia Pavlovich, gobernadora de Sonora y Enrique de la Madrid, secretario de 
Turismo. –Heraldo Edomex 2 

 

 

MONITOREO 

Difundido el 27 de agosto de 2017. 

  

Se registraron 7 impactos del Boletín 300 “Conquista México mercados 

agroalimentarios en Asia” 

Portales de internet: 7 

  

Sobre el Boletín 299 se ha registrado 7 impactos “México no quiere privilegios, 

sino competencia libre en el TLCAN: José Calzada” 

Portales de internet: 7 

Secretario 

B. 300.-Conquista México mercados agroalimentarios en Asia: SAGARPA 

CIUDAD DE MÉXICO, 27 de agosto de 2017.-Los productos agroalimentarios 

mexicanos conquistan nichos de mercado en Asia y se trabaja para incrementar el 

comercio de estos insumos en esa región que representa una gran área de 

oportunidad por su crecimiento económico a nivel mundial, informó la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). 

 

De acuerdo con un comunicado, a través de la coordinación general de Asuntos 

Internacionales, encabezada por Raúl Urteaga Trani, se intensificaron las acciones 

comerciales con China, Japón y Singapur, como parte de la estrategia de 

diversificación de mercados de exportación que instruyó el Titular de la 
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dependencia, José Eduardo Calzada Rovirosa. En los últimos tres años, la 

República Popular China otorgó 11 protocolos a México para la exportación de 

varios productos, entre los que se encuentran carne de cerdo y bovino, lácteos 

(leche en polvo y fórmula infantil), berries en tres categorías (frambuesas, mora azul 

y zarzamora), tabaco en rama y maíz, entre otros. Agregó que, en el rubro 

agropecuario, China es nuestro segundo socio comercial en Asia, al registrar 

exportaciones anuales por más de 300 millones de dólares en alimentos. La 

dependencia subrayó que esa nación es la principal importadora de alimentos del 

mundo y México le vende productos como cerveza, aguacate, harina de pescado, 

entre otros productos, además de que en 2017 se comenzó el envío de carne de 

res congelada y, desde 2016, se le vende carne de cerdo. Para reforzar el acceso 

al mercado chino, se encuentra en Beijing una delegación del Servicio Nacional de 

Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), que tiene como objetivo 

acelerar el proceso y conclusión del protocolo que otorgará a los productores de 

plátano acceso al mercado chino. Esta apertura representa una gran oportunidad 

para el plátano mexicano que, en la actualidad, concentra sus envíos a los Estados 

Unidos y Europa, aunque se tiene la capacidad de producir 20 mil 800 toneladas de 

esta fruta para exportación, con un valor comercial de 104 millones de dólares por 

año. Finalmente, la coordinación general de Asuntos Internacionales de SAGARPA 

resaltó que Singapur es el centro aéreo y marítimo para la consolidación de este 

tipo de carga, y distribuye a los mercados más importantes en Asia, por lo que para 

México y sus productores, significa una gran oportunidad de posicionarse en los 

mercados de Indonesia, Vietnam e India, entre otros. 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/conquista-mexico-mercados-agroalimentarios-

asia-sagarpa/ 

http://pokerpolitico.com.mx/?s=Conquista+M%C3%A9xico+mercados+agroaliment

arios+en+Asiahttp://alsegundo.mx/principal/fortalecen-acciones-mexico-china-y-

estados-unidos-para-combatir-el-trafico-ilegal-de-totoaba/ 

https://www.mexicampo.com.mx/?s=Conquista+M%C3%A9xico+mercados+agroali

mentarios+en+Asia 

http://rasa-informa.com/conquista-mexico-mercados-agroalimentarios-en-asia/ 

http://www.20minutos.com.mx/noticia/261384/0/gobierno-mexicano-intensifica-

promocion-de-agroalimentos-en-paises-asiaticos/ 
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http://marcotradenews.com/noticias/mexico-conquista-mercados-agroalimentarios-

en-asia-56799 

 

  

B.299.-México no quiere privilegios, sino competencia libre en el TLCAN: José 

Calzada 

27/08/2017.-México no quiere privilegios sino competir con libertad en el Tratado de 

Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), porque los productores de nuestro 

país han demostrado que, luego de 23 años de vigencia, nuestra gente es mejor en 

la competencia, lo que ha convertido al sector agroalimentario nacional en un pilar 

fundamental de la economía nacional. Así lo aseguró el Titular de la Secretaría de 

Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José 

Eduardo Calzada Rovirosa, al acudir, con la representación del Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, a la inauguración del 79 Congreso Nacional 

Extraordinario de la Confederación Nacional Campesina (CNC) “El Campo 

Fortaleza de México”. Ante más de cinco mil campesinos de todo el paìs, el 

Secretario de Agricultura refirió que la instrucción y compromiso del Ejecutivo 

Federal es defender los intereses de las personas que trabajan en el campo en las 

negociaciones del TLCAN, lo que ha puesto de manifiesto en las reuniones 

sostenidas con sus homólogos de Estados Unidos y Canadá. Calzada Rovirosa, 

acotó que actualmente el campo mexicano produce y exporta más que nunca en su 

historia y, por primera vez en más de 20 años de tratados internacionales vendemos 

al exterior más de lo que compramos, lo que convierte al sector agroalimentario en 

una auténtica historia de éxito nacional de la que nos sentimos orgullosos. Además, 

como parte de este Congreso, Calzada Rovirosa atestiguó la “Firma de convenios 

estratégicos para la comercialización y exportación de productos ASERCA/CNC”, 

que serán en beneficio de los pequeños productores teniendo como objetivo 

principal incrementar sus ingresos. 

 

http://www.algoqueinformar.com/mexico-no-quiere-privilegios-sino-competencia-

libre-tlcan-jose-calzad 

http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexico-busca-competencia-libre-tlc-jose-

calzada 

http://www.milenio.com/negocios/jose_calzada-tlcan-renegociacion-campo-

agricolas-estados_unidos_0_1018698320.html 
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http://www.jornada.unam.mx/2017/08/27/politica/014n2pol 

http://www.notimex.gob.mx/ 

http://www.sinembargo.mx/27-08-2017/3294169 

http://www.milenio.com/negocios/jose_calzada-tlcan-renegociacion-campo-

agricolas-estados_unidos_0_1018698320.html 

 

Entrega SAGARPA apoyo a proyectos de cría y engorda 

Con inversión histórica de 21 millones 320 mil pesos, la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) inició la entrega de 

apoyos FAPPA para 95 proyectos productivos que iniciarán negocios en núcleos 

agrarios mediante giros como cría y engorda de ovinos, tortillerías, invernaderos, 

tiendas de abarrotes y granjas de gallinas ponedoras. 

 

Este día, el delegado federal de SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, encabezó la 

entrega de recursos a 41 beneficiarios por monto de un millón 624 mil pesos; en 

total, serán beneficiarios 327 mujeres y 204 hombres de 16 municipios. “Me da 

mucho gusto estar con ustedes porque estamos cambiando vidas a 531 pequeños 

productores como lo ha pedido el Secretario José Eduardo Calzada Rovirosa, son 

apoyos que permanecen con el paso del tiempo si ustedes hacen rendir sus frutos, 

son herramientas de trabajo permanentes”. Al día de hoy, Gustavo Nieto dijo que 

son 95 proyectos aprobados y anunció que la cifra se incrementará. Recordó que 

en 2016 el componente FAPPA de SAGARPA aplicó 13 millones de pesos en la 

entidad y en 2017 la inversión fue de 18 millones de pesos. “No es gracias, es 

nuestra obligación traer estos apoyos para sus proyectos productivos. Los técnicos 

darán seguimiento a cada uno de sus proyectos para acompañarlos y asegurar que 

tengan éxito”. Alejandro Camacho Gallegos, encargado del Programa FAPPA, 

precisó que, de los 95 proyectos apoyados, 43 son del giro cría y engorda de ovinos, 

14 para abrir tiendas de abarrotes, 10 de hortalizas de hoja, siete granjas de gallinas 

ponedoras, cuatro a producción de fertilizantes orgánicos, tres tortillerías, dos 

carnicerías, dos hortalizas de fruto y el resto en giros como cría y engorda de 

conejos, engorda de becerros, cría de abeja reina, entre otros. 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/entrega-sagarpa-apoyo-a-proyectos-

de-cria-y-engorda/ 
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Arranca en Chihuahua programa nacional de diésel agropecuario 

 

El Titular de SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, y el gobernador de 

Chihuahua, Javier Corral, arrancaron el Programa de Diésel Agropecuario, estímulo 

fiscal que permitirá a los productores adquirir combustible a un precio 2 pesos menor 

al del mercado.  Sobre el programa, Calzada Rovirosa dio a conocer que son 6 mil 

produtores registrados en Chihuahua y la meta para 2017, es cerrar con una cifra 

entre 20 y 22 mil productores, y cada uno obtendrá el apoyo en 20 mil litros de 

diésel, para un ahorro de 40 mil pesos al año, además dijo que la apuesta, es por la 

tecnificación y una mayor atención a productores, a fin de que los apoyos vayan a 

los sectores que más los requieren y esto permita tener un país más competitivo. 

Javier Corral felicitó al secretario Calzada, por la tecnificación de los procesos, lo 

cual abona a la transparencia. 

 

http://www.elmonitorparral.com/notas.pl?n=95071 

 

 Firman alianza estratégica 

 

En el marco del Congreso Nacional de la CNC y en presencia del titular de 

SAGARPA, José Eduardo Calzada Rovirosa, y el gobernador de Chihuahua, 

Alejandro Tello Cristerna, directivos de la ASERCA y del sello México Calidad 

Suprema, firmaron una alianza estratégica con la CNC para incorporar al mercado 

20 productos con marca de calidad e inocuidad de esta organización. 

 

http://ntrzacatecas.com/2017/08/27/firman-alianza-estrategica/ 

 

 Los apoyos al campo son detonantes de la economía: PAN 

 

El campo es el principal nicho económico de Chihuahua, el resto de los sectores 

dependen en gran medida de lo que ocurra en el campo chihuahuense, por ello la 

llegada de apoyos o incentivos al campo son un detonante para la economía estatal, 

según dijo Jesús Valenciano, diputado por el XXI Distrito, en el marco de la gira de 

trabajo que realizara el Titular de SAGARPA, José Calzada, junto con el gobernador 

Javier Corral Jurado. Dijo que uno de los gremios donde la acción de gobierno debe 

ser generosa y precisa, es justamente el ramo agropecuario, además que los 
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acercamientos de estos incentivos se traducen en una justicia moral para los 

productores, pues son ellos quienes se proponen y arriesgan capital o patrimonio 

cada vez que inician una siembra. Refirió al anuncio que hiciera el Secretario 

Calzada respecto de la planta secadora de leche, donde el gobierno federal invertirá 

60 millones de pesos, que desde hace varios años los productores lecheros venían 

gestionando, por eso “con gran gusto me uno al aliento que están experimentando 

los productores de leche al recibir esta noticia”, pues es seguro que atraerá 

beneficios y sin duda será también otro detonante de economía. 

 

http://www.elmonitorparral.com/notas.pl?n=95089 

 

 

 SECRETARÍA 
Productos mexicanos conquistan a asiáticos.-  El gobierno de México intensificó 
las acciones comerciales con China, Japón y Singapur como parte de la estrategia 
de diversificación de mercados de exportación en el sector agroalimentario, destacó 
la Secretaría de Agricultura, Expuso que los productos agroalimentarios 
mexicanos conquistan nichos de mercado en Asia y se trabaja para incrementar el 
comercio de estos insumos en esa región que representa una gran área de 
oportunidad por su crecimiento económico. En los últimos tres años, China otorgó 
11 protocolos a México para la exportación de varios productos, entre los que se 
encuentran carne de cerdo y bovino, lácteos (leche en polvo y fórmula infantil), 
berries en tres categorías (frambuesas, mora azul y zarzamora), tabaco en rama y 
maíz, entre otros. Milenio, 8/ Crónica, 21/ Crónica de Hidalgo, 14/ El Horizonte, 11/ Excélsior, 

10 Din. 

Sin vigilancia Autoridades descuidan a vaquitas: En 2015, por ejemplo, la 
CONAPESCA, responsable de operar un programa de inspección y vigilancia que 
enfrente a la pesca ilícita, apenas vigiló la veda en 16 de 40 pesquerías en todo el 
país que muestran señales de sobreexplotación o que se encuentran en 
repoblación, como sucede con el hábitat de la pequeña marsopa mexicana. Datos 
de la ASF indica que ese año, del total de días que la Conapesca debía vigilar la 
veda de especies protegidas, sólo alcanzó a cubrir 29.7%, a pesar que la meta era 
de 45% a nivel nacional. Esta situación preocupa especialmente a Greenpeace, 
puesto que una de las vedas que no fue vigilada en el estado de Sonora fue la de 
curvina, una especie parecida al pez totoaba que también habita en el Alto Golfo de 
California y que, según consideran, sirve para ocultar la pesca ilegal. Miguel Rivas, 
responsable de Océanos de Greenpeace, asegura en entrevista que Conapesca 
es una institución que no está funcionando: "Le ha puesto el pie a las medidas de 
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Semarnat, que ha trabajado básicamente todo lo que ha querido salvar a la vaquita, 
y es por eso que estamos hablando de medidas desesperadas, así como llevarlas 
al cautiverio, vender totoaba de forma legal. - El Universal, Pp, 16 

El aguacate, ganón de TLC: Pionero en la siembra del aguacate en el municipio 
de Uruapan, desde la década de los 60 del siglo pasado, el empresario Enrique 
Bautista Villegas trabajó también de cerca con la representación del sector que 
formó parte de las negociaciones para la apertura del mercado en Estados Unidos 
a la exportación del llamado oro verde. Ha visto crecer el negocio que representa 
este fruto a niveles que nunca imaginó cuando se formalizó el Tratado de Libre 
Comercio con América del Norte, TLCAN. En el proceso de las negociaciones para 
abrir el camino comercial del aguacate, Enrique Bautista recuerda las principales 
barreras se focalizaron en las cuestiones fitosanitarias; al fruto se le consideraba 
injustificadamente como portador de plagas cuarentenarias, lo que se desmintió con 
pruebas fehacientes que la SAGARPA entregó a los representantes del gobierno 
de Estados Unidos. - Excélsior, 21 

 

Sin paga, maestros de UAEM comenzarán clases. - La Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM) sí iniciará el ciclo escolar, pese a la falta de recursos, 
informó el secretario general Víctor Manuel Patiño. La Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos pidió a las autoridades universitarias no ceder ante la 
posibilidad de cerrar la UAEM y que la institución ingrese a una dinámica de 
racionalidad y austeridad. En tanto que el rector de la UAEM, Alejandro Vera cuenta 
con cinco denuncias ante la PGR y una más en la Fiscalía estatal; la Auditoría 
Superior de la Federación informó en 2016 que Vera incurrió en irregularidades 
entre 2013 y 2014, algunas contabilizadas en 729 millones de pesos y otras que 
ascienden a mil 145 millones en perjuicios contra Sedesol y SAGARPA. Milenio, 27 

Desarrollo Rural incentiva a productores.- La participación de jóvenes técnicos 
en el Programa de Extensión ismo y Desarrollo Rural, en acciones de combate a la 
moniliasi entusiasma a los productores quienes reciben conocimientos de técnicas 
para combatir esta enfermedad del cacao, como la poda, y afianza el control de 
dicha plaga así como el resurgimiento de este cultivo emblemático de Tabasco. Así 
lo consideró el secretario de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesquero 
(Sedafop), Pedro Jiménez León, quien comentó que dicho programa, que maneja 
en concurrencia con la Sagarpa, establece la contratación de técnicos, agrónomos, 
médicos veterinarios y zootecnistas, biólogos y demás especialistas, para trabajar 
en cada una de las áreas y componentes de los sectores. Rumbo Nuevo, 14 

Consulta a pueblos indígenas es simulación, acusa Jorge Fernández.- 
Empresarios y menonitas continúan sembrando soya transgénica y devastando 
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selva al amparo de la ilegalidad e impunidad porque no se quiere frenar la crisis 
ambiental sistemática y la consulta a los pueblos indígenas mayas es mera 
simulación, afirmó Jorge Fernández Mendiburu, asesor jurídico del Colectivo Los 
Chenes. El litigante consideró que el resolutivo emitido por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), que ordena suspender indefinidamente la siembra de 
soya transgénica hasta luego de consensuarte a través de una consulta los pueblos 
mayas de Los Chenes. se ha convertido en un simple tallo de escritorio: ya que no 
existe voluntad de las instancias responsables de hacer cumplir este mandamiento. 
Fernández Mendiburu aseguro que la siembra de soya transgénica, la devastación 
indiscriminada de la selva y el uso de plaguicidas que siguen contaminando el 
subsuelo, continúan con todo el consentimiento del Senasica, la Comisión 
Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados 
(Cibiogem), la SAGARPA, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa) y la misma Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat). así como por parte de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI) quienes a toda costa han pretendido bloquear los acuerdos. La 

Jornada, 5 

Casas de humano: el hábitat más inteligente de la humanidad.- "Por siglos han 
sido desvalorizadas al grado de declararla "chozas de pobres', pero los 
investigadores catalogan como el habitat más inteligente producido por la 
humanidad", declaró Josefina Campos Gutiérrez, coordinadora del Comité Estatal 
Yucatán del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS) en México, 
durante el pronunciamiento para nombrar a las casas de guano Patrimonio 
Inmaterial de los Saberes Constructivos de los Mayas. A través de un comité 
interinstitucional, maestros constructores podrán aportar sus conocimientos y 
experiencias para realizar un plan de conservación, tanto de la práctica como del 
paisaje cultural necesario para su construcción. Batllori Sampedro, secretario de 
Desarrollo Urbano y Medio Ambiente, comentó que las iniciativas y programas 
gubernamentales donde participan organismos como Fovissste, Infonavit e incluso 
la SAGARPA en el ámbito de desarrollo de viviendas, tienen que tomar en cuenta 
las necesidades y preferencias de los habitantes. La Jornada, 10 

Detectan en la SAGARPA el trámite más corrupto.- El sector empresarial detectó 
en la Secretaría de Agricultura uno de los trámites en el que se cometen más actos 
de corrupción, según una encuesta entre los integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), promovida de manera conjunta con la Función Pública (SFP). 
De acuerdo con los resultados, obtenidos por MILENIO vía transparencia, se trata 
del trámite para conseguir el Apoyo para el Programa de Fomento a la Agricultura 
para Proyectos Integrales Agrícolas, el cual fue señalado por nueve de cada 10 
como una diligencia en la que se ha presenciado o se ha sido víctima de algún acto 
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de corrupción. Sin embargo, pese a que existe una alta incidencia de actos de 
corrupción, solamente se presentó una denuncia en menos de 10 por ciento de los 
casos. Milenio, 10 

El apoyo de Nestlé (De Jefes). Una de las multinacionales que se abastece cada 
vez más de los proveedores mexicanos es Nestlé. Como parte de esto, la firma que 
en México dirige Marcelo Melchior firmará mañana un convenio con el Centro 
Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT) en Texcoco, Estado de 
México. Nos dicen que el objetivo es asegurar la compra de maíz y trigo a los 
productores nacionales y con ello reducir la dependencia de las importaciones, 
principalmente de Estados Unidos. Esto se suma a otros convenios firmados entre 
Nestlé y el CIMMYT, incluido el de septiembre pasado, que permitirá a los 
agricultores mexicanos desarrollar estrategias sustentables que promuevan la 
diversificación de riesgos para la seguridad alimentaria. –El Financiero 19 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

México, EU y China se unen contra el tráfico de totoaba: Con carácter de 
"urgente", los gobiernos de México, Estados Unidos y China acordaron la creación 
de un grupo trinacional de fuerza operativa para potenciar las investigaciones sobre 
combate al tráfico ilegal de totoaba, mediante la aplicación de términos de referencia 
de cooperación y coordinación. Se realizarán operaciones internacionales conjuntas 
contra el comercio ilegal de esa especie endémica de nuestro país, catalogada en 
peligro de extinción por la NOM-059- SEMARNAT-2010, al tiempo que las tres 
naciones deberán colaborar activamente en el cumplimiento de los distintos 
acuerdos internacionales. Así se resolvió durante la Primera Reunión Trilateral 
México-Estados Unidos-China para el Combate al Tráfico y Comercio Ilegal de 
Totoaba, coordinada por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa) y comandada por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat).- El Universal, 16, Excélsior, 37, La Razón 3 

 

Discrepan por aguacate: El mayor cultivo de aguacate en Michoacán cada vez 
más reduce el área de sus bosques y autoridades y productores no logran acordar 
una estrategia para reducir el problema La Secretaría de Medio Ambiente, Cambio 
Climático y Desarrollo Territorial (Semaccdet) de esa entidad propuso que los 
productores de aguacate y también los de berries paguen una cuota de 7 mil pesos 
por hectárea en cada ciclo agrícola para proyectos de recuperación de bosque. 
Ricardo Luna, titular de la dependencia, dijo que el pago de esa cuota será dirigido 
a la subcuenta del llamado Fondo Verde que pertenece al Fondo Ambiental del 
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Estado. Así se podrá realizar el pago por servicios ambientales (cuidado del 
bosque), instalación de viveros para producir árboles, plantarlos y desarrollar 
proyectos apícolas, entre otros, detalló Luna. Un agricultor refirió que mantener una 
hectárea de este fruto cuesta alrededor de 50 mil pesos por año, así que para los 
pequeños productores esta cuota implicaría una inversión muy grande el derribar 
árboles e instalar huertas de aguacate, por lo que son los grandes agricultores, los 
que realizan esas acciones.- Reforma, 1 y 6 

 

Aguacate en Jalisco lidera productividad Jalisco es el mayor productor de 
aguacate por hectárea en México, con 35 toneladas, con lo que casi triplica la cifra 
de Michoacán, que tiene el primer lugar en el cultivo de este fruto. ¿Cómo lo logró? 
A través de tecnología. La "agricultura digital" incorpora drones, robots, sensores, 
herramientas de decisión y análisis, la nube, así como el uso inteligente de datos 
para optimizar el sistema de trabajo de las plantaciones, desde la pulverización, 
hasta la remoción de maleza. Mediante tecnología avanzada aplicada a sistemas 
de irrigación, potencialización de la tierra y cuidado de plagas, el sur del estado 
levanta una fortaleza en el cultivo del aguacate. Su producción en los últimos cinco 
años aumentó 251% al pasar de 40 mil 846 toneladas en 2012 a 143 mil 505 en el 
año agrícola 2016, según datos de la Oficina Estatal de Información para el 
Desarrollo Rural (Oeidrus) de Jalisco. "El Consejo Agropecuario de Jalisco logró 
convencer al gobierno que el mayor activo de la entidad es su tierra, para que la 
estrategia de crecimiento se enfocara en el campo, pero más allá de elevar la 
productividad del sector primario, buscamos productos de valor agregado y el 
desarrollo de materiales para la industria a partir del campo", explicó Jacobo 
Cabrera, presidente del Consejo Agropecuario de la entidad.- El Financiero,1 y 15  

 

Autorizan a Paraguay importar su arroz: México tiene un nuevo proveedor de 
arroz: Paraguay, pues ya quedó aprobado el protocolo fitosanitario que permitiría 
su entrada al País. "Recibimos oficialmente la habilitación fitosanitaria, por parte de 
la autoridad sanitaria de México, que es el primer paso para iniciar exportaciones a 
ese mercado. "Existe demanda de compradores mexicanos, pero aún no se 
concretaron exportaciones ya que primero necesitábamos contar con el permiso", 
explicó Sonia Tomassone, asesora en comercio exterior de la Cámara Paraguaya 
de Exportadores y Comercializadores de Cereales y Oleaginosas (Capeco). Agregó 
que fue hace un mes que a los exportadores paraguayos se les informó acerca de 
dicha habilitación Dijo que se espera un incremento importante en la producción de 
ese país, debido a las inversiones realizadas en ese cultivo, por lo que se buscan 
mercados alternos a los ya existentes. - Reforma, 6  
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Detectan compuestos anticancerígenos en el aguacate.- Científicos de la 
Universidad de Texas descubrieron varios compuestos químicos en la piel de la 
semilla del aguacate, que podrían ser usados para combatir el cáncer, así como 
diversas enfermedades del corazón. Estos elementos podrían ser aprovechados 
también por la industria cosmetológica, de perfumes y otras. Crónica, 20 Aca. 

 

Usará Hershey"s cocoa y leche de México: La compañía de chocolates Hershey’s 
México alista un programa para reducir la importación de leche de Estados Unidos 
y buscar que al menos 70% de este insumo provenga de proveedores nacionales. 
El director de Mercadotecnia de la empresa, Moisés Michán, señaló que en la 
actualidad 70% de los ingredientes que utiliza es de importación, como 
consecuencia de una estrategia global de compra de los principales ingredientes, 
que son leche, cocoa y azúcar. De acuerdo con el directivo, una parte de cacao se 
trae de África, además de adquirir fuera del país derivados como manteca y licor, 
así como una proporción muy interesante de leche en polvo de Estados Unidos, 
porque la compañía tiene un nivel de requerimiento muy alto en la calidad. "Yo te 
diría que mínimo un 70% para que cualquier variación en los aranceles del Tratado 
de Libre Comercio lo podamos contender, tendríamos que buscar usar leche local 
en una gran proporción. Ya estamos trabajando con proveedores que nos puedan 
dar esa tecnología, porque no es algo masivo, no es algo que usen todos".-El Sol de 

México, 1, Milenio, 36 

 

Refrenda riqueza productiva 5° Festival del Queso de Tabasco: Las actividades 
del 5o Festival del Queso 2017 Tradición sin fronteras, realizadas en este municipio 
tabasqueño ubicado en la región productiva denominada Los Ríos, registró una 
participación de 220 expositores y una afluencia de más de 35 mil personas, así 
como una derrama económica superior a los 33 millones de pesos. El encuentro fue 
inaugurado el pasado viernes por el jefe del Poder Ejecutivo estatal, y concluyó el 
domingo, y en él se destacó que este festejo representa un ejemplo del proceso de 
diversificación económica que registra el estado, a partir del aprovechamiento de un 
producto propio y típico que da identidad a nuestra población. Además, este foro 
que potencia las actividades turísticas y culturales de la región, es una muestra de 
que no sólo del petróleo puede vivir la economía tabasqueña, sino que con 
imaginación se puede diversificar la estructura productiva de esta entidad. El Mejor 
Queso Artesanal, en las categorías de pasta hilada y molida, queso innovador y de 
poro.- Milenio, 26 

 

Comprueban que extracto de jitomate disminuye la inflamación de próstata. - 
El jitomate es una planta de origen mexicano que se ha convertido en un elemento 
indispensable para la dieta de muchos países en el mundo, pero actualmente uno 
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de sus componentes activos es estudiado por investigadores del Cinvestav para 
disminuir los síntomas de la hiperplasia prostática. Este extracto lipídico de jitomate 
entre otras sustancias nutritivas contiene licopeno, un carotenoide con un potente 
efecto antioxidante y que ha sido ampliamente estudiado por sus efectos 
anticancerígenos, entre los que figura la disminución de la metástasis en cáncer de 
próstata y reducción en las neoplasias malignas. Crónica, 20 Aca. 

 

El sur de NL apuesta a proyectos productivos. -El lejano sur de Nuevo León, 
enclavado en el semidesierto, se prepara para la instalación de un laboratorio de 
inseminación caprina y bovina respectivamente y reactivar, por primera ocasión en 
su historia, la más golpeada zona rural de Nuevo León y en donde las cabras 
podrían producir hasta ocho litros de leche. Para lograr el objetivo, el Instituto 
Nacional de Economía Social (Inaes), de la Secretaría de Desarrollo Social federal, 
enfoca los recursos de apoyos al impulso de proyectos en aquella región de cinco 
municipios de los límites con San Luis Potosí y Tamaulipas, de acuerdo al delegado, 
Félix Coronado Hernández. En este sentido se dirigen los apoyos a proyectos que 
van también a la comercialización de productos como el nopal y el coyonoxtle, una 
cactácea de ornato. El plan del laboratorio genético está en marcha y ello permitirá 
mejorar la cuestión alimentaria del ganado y lo relativo al pastoreo, entre otras 
cosas. –El Sol de México 4 B 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

SRE no negociamos el tratado por redes: México no negociará el TLC, ni ningún 
otro aspecto de la relación bilateral, por medio de las redes sociales o los medios 
de comunicación", señaló la Secretaría de Relaciones Exteriores en un comunicado 
de prensa. La cancillería aseguró que la posición de México sobre este tema 
continuará siendo seria y constructiva, pero sobre todo privilegiando el interés 
nacional y buscando un resultado en el que los tres países norteamericanos ganen. 
Asimismo, reiteró su postura de "no pagar de ninguna manera y bajo ninguna 
circunstancia" un muro o barrera física que se construya en territorio estadunidense 
a lo largo de la frontera con México, luego de que el presidente Trump reiteró este 
domingo su promesa de campaña. En entrevista después de participar en el 
Maratón de Ciudad de México, Mancera señaló que tiene buena coordinación y 
comunicación con los expertos que participan en las negociaciones, e informó que 
buscará reunirse con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan 
Pablo Castañón. No va a ser por culpa de México si se termina este tratado, de eso 
estoy convencido. - Milenio, 6  
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Meade, con buen viento por los tiempos electorales. - José Antonio Meade 
Kuribeña, secretario de Hacienda y Crédito Público, se podría mantener en el cargo 
hasta que concluya el proceso de aprobación del paquete económico 2018 por parte 
del Congreso de la Unión y después, eventualmente, renunciar para ir en busca de 
la candidatura del PRI a la Presidencia de la República. De acuerdo con la Ley 
General de Instituciones y Procedimientos Electorales, el registro de los candidatos 
presidenciales que habrán de contender el próximo año deberá realizarse de 
manera formal ante la autoridad electoral entre el 15 y 22 de febrero del siguiente 
año. Para esas fechas ya habrá concluido el proceso de aprobación del paquete 
económico del año siguiente, que se integra por la Ley de Ingresos de la Federación 
y el Decreto de Presupuesto de Egresos; la primera, ordena la Constitución, debe 
ser avalada por las cámaras de Diputados y de Senadores antes del 31 de octubre, 
en tanto que la aprobación del segundo es facultad exclusiva de la Cámara Baja, a 
más tardar el 15 de noviembre.  Economista, 14 V y D 

 

 


